

## Pourquoi Touadéra est-il en guerre avec tout le monde ?

*La posture nationale et internationale du président Touadéra surprend quelque peu. Le pouvoir ne peut pas être en conflit permanent avec tout le monde. Il attaque sur plusieurs fronts les groupes rebelles, l'opposition démocratique, la France, les institutions et organismes internationaux. Mais quand on voit le geste que fait la Banque mondiale au profit des pauvres populations centrafricaines, il est tout à fait raisonné que le régime du président Touadéra et son gouvernement soient emmenés à changer de fusil d'épaule ou à mettre un peu d'eau dans leur vin.*



*La République centrafricaine est un pays pauvre qui tente de sortir la tête de l'eau après des décennies de crises. Des dirigeants responsables devraient être conscients de cette situation qui fait endurer de graves souffrances aux populations afin de soigner les relations du pays avec ses partenaires. Car les tensions avec la France et les autres partenaires nous desservent à tous les niveaux et ne profiteraient qu'aux seuls amis russes qui ont le vent en poupe.*

*Des Russes qui tirent les ficelles dans l'ombre dans le but de coincer les autres partenaires de la RCA afin de tirer leur marron du feu. Cette stratégie leur réussit parfaitement puisque la diplomatie centrafricaine adopte actuellement une ligne dure vis-à-vis des autres partenaires. Si ce n'est pas madame Baïpo qui lève le bouclier, c'est son collègue Djorie qui met en demeure les institutions et organismes internationaux pour leur connivence supposée avec des mercenaires. Le président de la République en personne avait vertement critiqué les chancelleries et organisations internationales pour des rapports*

**L'organisation des élections municipales devient hypothétique**

**La protection des FACA contre la désinformation en question**

**République centrafricaine: le Conseil de sécurité proroge le mandat de la MINUSCA en adoptant un texte critiqué par plusieurs de ses membres**

*(suite)*

## Des médicaments et des équipements d'une valeur de plus de 3 milliards destinés à la RCA

La salle des ambassadeurs du palais de la Renaissance a servi de cadre le mardi dernier à la cérémonie de remise des médicaments essentiels et des équipements biomédicaux, dons de la Banque Mondiale à la République centrafricaine.

Ces équipements et médicaments ont été offerts dans le cadre du projet SENI Plus qui vise à offrir des soins de qualité à plus de 42% de la population du pays dont plus de 100.000 femmes enceintes et 426.125 enfants de moins de 5 ans bénéficieront d'une gratuité totale.

Dans son discours de circonstance, le Représentant résidant de la Banque Mondiale en Centrafrique Guido Rurangwa a rappelé à l'assistance que le projet SENI Plus a officiellement été lancé par le Chef de l'Etat le 10 octobre 2022 à l'hôtel Leger Plaza. Succédant au projet SENI, ce nouveau projet est financé à hauteur de 70 millions de dollars sur une période de 5 ans.

Le projet SENI Plus, selon ses propos, va pérenniser les acquis de son prédécesseur dans toutes ses composantes, mais avec des innovations qui devront renforcer l'implication des agents de santé communautaire dans l'offre des soins.

Le projet SENI Plus appuiera aussi le renforcement de la chaîne d'approvisionnement et de la disponibilité des médicaments et équipements médicaux, le renforcement de l'offre des soins de qualité au niveau des hôpitaux de dis-

tricts, l'appui à la surveillance au niveau communautaire et l'appui institutionnel au ministère de la Santé Publique.

Guido Rurangwa a annoncé que le projet SENI Plus aidera aussi à l'accroissement de l'utilisation des services de santé essentiels de qualité notamment pour les femmes et les enfants, en appuyant plus de 492 centres de santé et 15 hôpitaux de districts. Sur ce point, la population cible est estimée à plus de 2,36 millions dans les préfectures de Nana-Mambéré, Mambéré-Kadeï, Sangha-Mbaéré, Ouham-Pendé, Kémo, Nana-Gribizi, Ouaka, Bamingui-Bangoran et Basse-Kotto.

Il a fait savoir que le lot qui est remis ce jour est constitué de médicaments essentiels d'une valeur de 1.167.000.000 Fcfa et d'équipements biomédicaux du service de gynécologie-obstétrique et de la réanimation médicale d'une valeur d'environ 2.300.000.000 Fcfa qui permettront d'améliorer la santé maternelle et infantile au niveau des centres de santé et des hôpitaux de districts.

Afin de garantir l'arrivée de ces équipements et médicaments aux bénéficiaires, a-t-il déclaré, un système innovant appelé Initiative de suivi et d'évaluation, fondé sur le géo localisation (GEM dans son sigle anglais) permettra le suivi de la distribution dans les for-

mations sanitaires jusqu'au dernier kilomètre carré de la République centrafricaine. Ce système sera utilisé de manière systématique durant les activités de distribution sur le terrain.

Pour terminer ses propos, Guido Rurangwa a souhaité plein succès dans la mise en œuvre de ce projet et félicité le ministère de la Santé, sous le leadership du ministre chargé de la Santé Publique et de la Population. Il en est de même pour le coordonnateur général dudit projet.

Prenant la parole à son tour, le ministre de la Santé Pierre Somsé a exprimé sa profonde gratitude au Chef de l'Etat, présent à cette cérémonie, pour la mise en œuvre de sa vision en matière de santé qui se concrétise en faveur de la mère et de l'enfant. Le membre du gouvernement a reconnu les nombreux financements de la Banque Mondiale sur le plan sanitaire avant de donner la composition des équipements biomédicaux et des médicaments.

Il a annoncé que des dispositions sont prises pour leur transfert dans les formations sanitaires bénéficiaires. A la fin de cette cérémonie, le Représentant de la Banque Mondiale a remis symboliquement un lot de ces médicaments au président de la République. *Maspero Ma-*

### La coopération italienne continue de porter des fruits en Centrafrique

4 véhicules de marque Toyota 4X4 d'une valeur totale de plus de 196 millions de Fcfa ont été remis le lundi dernier au ministre de la Santé. C'est en partenariat avec l'UE que l'Agence italienne pour la coopération au développement a offert ces quatre véhicules affectés aux districts de Bossangoa, Bria, Bangassou et Berberati. Par le passé, cette agence a remis des motocyclettes et des équipements de bureau au ministère de la Santé.

Annalisa Viceconte, coordonnatrice projet de l'Agence italienne pour la coopération au développement a déclaré qu'elle a le plaisir de transférer ces véhicules aux districts de Bossangoa, Bria, Bangassou et Berberati. Ces dons, selon elle, contribuent au processus de décentralisation.

Intervenant à son tour, le chef de la coopération de l'Union Européenne Wim Vandebrouke a déclaré que l'objectif de ce projet est de renforcer les capacités des districts sanitaires du pays. Il a félicité le ministre de la Santé Pierre Somsé pour son leadership.

Selon ses propos, ces quatre véhicules permettent de renforcer l'autonomie des districts bénéficiaires et assurer leur bon fonctionnement. Il a souhaité aux bénéficiaires un bon et utile usage.

Quant au ministre de la Santé Pierre Somsé qui a réceptionné ces dons, il a souhaité la poursuite de ces interventions. Il dit être satisfait de la concrétisation d'un tel type de partenariat qui prend en compte le vœu de son département. C'est avec beaucoup de gratitude qu'il les a réceptionnés.

Le membre du gouvernement a présenté la modalité d'un partenariat exemplaire qui, selon lui doit être :

- Un partenariat axé sur une vision claire,
- Des outils de travail définis d'un commun accord et
- Un comportement adapté.

Pour terminer, le ministre de la Santé a critiqué les projets sanitaires qui s'arrêtent sans préavis afin de laisser un vide difficile à combler. *Maspero Makeda*

## Le Citoyen

QUOTIDIEN CENTRAFRICAIN INDEPENDANT  
B.P. 974 - Tél : 75-50-01-94 / 75-04-46-31  
ltdlc@yahoo.fr  
Bangui - REP. CENTRAFRICAINE

Fondateur Directeur-Gérant  
**Maka Gbossokotto**

Directeur de Publication  
& Secrétaire de Rédaction  
**Eddy Douali**  
(75-54-22-82/70-94-22-82/  
72-11-34-97)

Rédaction  
**Eddy Douali, O. Koulaka**

Département Informatique / PAO / DAO  
**William Delphin Yembé**  
(75-92-59-15 / 74-22-74-51 / 70-40-82-27)

Service Commercial  
75-04-46-31/72-11-34-97

Imprimerie  
**Le Citoyen**